

第7回 市長と語る市政ミーティング実施報告書

開催日時	令和3年10月28日(木) 午後2時55分 ~ 午後3時55分
会場	柴橋地区コミュニティセンター 会議室
実施町会	落衣1・落衣南町・内の袋
市政ミーティングの内容(意見交換等)	
<p>① 落衣2号公園に設置してある遊具の件ですが、今年7月に、遊具で遊んでいた子どもが、トゲを刺す怪我をした。今後の対応を建設管理課と協議しているところであるが、業者による点検結果は、ランクCとのことであり、修繕しても使用できない旨の報告を受けている。このようなことから、建設管理課からは、交付金の申請をして、来年度での更新を検討して欲しい旨の返答があり、区としてもこれに了解し、事業を進めたいと考えておりますので、スムーズな進捗にご協力いただきたい。また、公園整備事業についてですが、5月から10月までは町会で草刈りや草取りをし、11月は役員で樹木の枝打ちをしているが、樹木が伸びて、手が届かなくなってきたため、樹木の枝打ちを要望しているのでご協力願いたい。</p> <p>→ 落衣第2公園の遊具の件については、使用禁止の措置とするだけで、その後の対応をご返答もせず大変申し訳ありませんでした。区の方では、交付金の申請をする意向とのことでありますので、これまでの経緯を踏まえて検討させていただきたいと思っております。また、樹木の枝打ちなどについては、積極的に対処してまいりたいと考えております。</p> <p>② 前町会長からの引継ぎ案件として、落衣児童公園の遊具更新(ブランコと鉄棒)がある。子育て推進課からは、遊具点検の結果、それぞれ更新・修繕が必要という報告を受けていた。今年度、交付金の申請をすれば、実施できるものだと思い、連絡を待っていたが、何の連絡もないので、子育て推進課に確認したところ、予算の都合もあり、優先順位を付けて対応しているので、来年度以降の実施となる旨の説明であった。これでは、いつまで経っても問題が解決しないと思う。</p> <p>→ 前町会長さんからの引継ぎ内容と市の説明が大分食い違っているようであり、申し訳ありませんでした。対応状況について調べてみます。</p> <p>③ 除雪についてですが、除雪シーズンに入る前に、除雪経路や雪押し場などの説明をお願いしたいので、業者との打合せの場を設けて欲しい。また、除雪シーズン後の春先に、縁石などに損傷はないか見回ってもらい、損傷があれば補修してもらうことになると思っておりますので、除雪シーズン前後のチェックもお願いした</p>	

い。陵南堂前の通りに、街路樹（イチョウ）があるが、始末が大変なので3本程伐採をお願いしたい。また、落衣2号公園の樹木の植栽樹が損傷しているので補修して欲しい。空き家についてですが、町内会内の完全な空き家は1件であるが、徐々に増えつつある状況ですが、市では、どの様な施策を実施しているのか。昨年、高齢の世帯より、公園掃除などの地域行事に参加できないことから、退会したい旨の申し出があり、町会として、これを受理し、市報なども配っていない状況である。市内全体では、同様に退会者が増えているような状況は見られますか。

→ 除雪については、除雪協力隊が組織されており、地域の状況を知る方が業務にあたっているところですが、市としても地域との打合せをお願いしてまいりたいと考えております。樹木の伐採については、県道沿いなので県にお願いしてみます。また、公園の植栽樹については、状況を確認します。空き家対策ということでは、危険家屋を解体する補助事業があります。最大で50万円と少額であるため、来年度に向けて増額を検討してまいりたいと考えております。所有者への連絡などで、具体的にお困りのことがありましたら、建設管理課にご相談ください。町内会からの退会の状況については、把握していないところですが、市民であるので市報は配布していただきたいと思っております。今後、このような世帯が増えてくることも踏まえて、対応を考えてまいります。

④ 昨年度の除雪への対応に感謝申し上げます。側溝整備ついてですが、陵南中学校の北側の住宅地で、昨年7月の豪雨の際、側溝が溢れ、陵南中学校の敷地内からも水が流れてきて、玄関先まで水が押し寄せた。前任者の話によれば、農業用水路のため、市では対応できないとの説明を受けたとのことでありました。今年になって、困っている世帯からの要請を受けて、土地改良区に問い合わせたところ、側溝そのものの改修については市の管轄だとの返答であった。改めて、建設管理課に確認してみると、前回、門前払いであったにもかかわらず、「申請書を提出していますか」と言われた。現場を2回も見ているとのことであれば、もっと早く、申請の手続きを進められなかったのかと残念に思っている。現在は、申請が完了しておりますが、予算の都合で、優先順位に基づき実施するとのことであり、何年先になるかわからない状況とのことですが、早期整備に向けてよろしくをお願いしたい。

→ 大変申し訳ありませんでした。市の指定避難所付近でもあり、優先順位は高いと判断されますので、来年度に向けて検討し、整備してまいりたいと考えております。

⑤ 住宅を建築する際の補助金等はあるのですか。

→ 住宅建築関係の補助金については、市外からの移住者で、子どもがいる世帯であれば、最大で200万円補助できるものもあり、年間5,000万円程予算化しております。

⑥ 公民館整備の補助金についてですが、修繕の場合、補助対象額が修繕の項目ごとに60万円となっている。屋根や外壁の修繕であれば高額となり対象となるが、20万円、30万円は対象外であり、全額を区で負担しなければならない。公民館の老朽化も進んでいることから、要件緩和をお願いしたい。
→ 公連協から公民館補助制度についての要望が出ておりますので、検討させていただきます。

後日回答（担当課より）

<質問>

② 児童公園の遊具更新について

<回答>

今年3月中旬に、前町会長から「ブランコと鉄棒を更新・修繕する場合に、いくらかかるのか教えて欲しい」との問い合わせがあり、その後、点検業者より見積もりを徴収しました。見積もり結果については、前町会長ではなく新町会長に連絡して欲しいとのことでありましたが、連絡するのを忘れてしまい大変申し訳ございませんでした。

8月下旬に、新町会長が来所された際、今年度の予算では対応できない旨、返答しているところですが、来年度の実施に向けて対応してまいります。

このたびは、こちらの怠慢によりご迷惑をおかけしてしまい申し訳ございませんでした。今後、このようなことがないよう留意してまいります。

【子育て推進課】

<質問>

- ③ (1) 除雪について
(2) 街路樹（イチョウ）の伐採について
(3) 植栽柵の補修について

<回答>

(1) 除雪シーズン前に、業者との打ち合わせの場を設定いたしますので、立会についてよろしく願いいたします。

(2) 街路樹の伐採につきましては、県の担当部署に対応を依頼いたしました。

(3) 落衣前第2号公園南側の植栽柵につきましては、今年度中に修繕いたします。

【建設管理課】

<質問>

④ 側溝整備について

<回答>

市道陵南中学校北線の浸水問題ですが、お預かりした要望書について、現場状況を含め、先日開催しました公共事業整備優先順位審査会に諮っております。

今後、その他地区からの要望も含めて優先順位の審査を行い、その結果に基づき、整備計画を進めてまいります。今年度の審査会の結果につきましては、来年度の要望申請書を送付する際にお知らせいたします。

【建設管理課】